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记者从我市物价部门了解到 ，

2013

年，信阳市人民政府专门出台了《关于推

进平价商店建设工作的意见》。 明确了平

价商店的建设要求、基本原则、管理办法

和扶持政策等。

2013

年

9

月

30

日，信阳

市中心城区依托西亚和美 、 新玛特 、银

座 、亚兴 、百家等现有大型超市蔬菜区

建设的十余家平价 （蔬菜 ）商店正式投

入运行 。 为确保平价商店让市民乐享

实惠 ，市物价办制定了 《信阳市平价蔬

菜商店蔬菜经营品种管理目录 》，对列

入这个目录的

40

个品种的菜品，由物价

办每周一早晨在金杯农贸市场、新华农贸

市场、谭山包农贸市场

3

个定点市场现场

采价，测算出各种蔬菜的平均价格，告知

市区各平价超市及卖场 ，各平价商店在

均价基础上根据群众消费需求 、 合理

确定销售品种 ， 自行阶降

15%

供应给

市民 。 同时 ，市物价办每周一上午将测

算出的蔬菜均价通过系统平台在局域网

上进行公示， 以便广大市民监督执行，提

高了广大市民的知晓率和社会监督的透

明度。

2014

年， 我市将进一步扩大平价超

市的数量和规模 ，按照 《信阳市人民政

府关于推进平价商店建设的意见 》，明

确鼓励 “大力发展社区商业 ，根据社区

人口规模 、消费特征 、区位布局和建设

条件的不同 ，按照便民利民原则 ，实现

连锁经营企业进社区 ， 推动社区便民

连锁超市发展 。 我市计划在

2014

年年

底前新增

50

家平 价商店 ， 加上

2013

年已投入运行的

10

家 ， 共计达到

60

家平价农副产品商店 。 此次平价商店

的布局将有别于第一批主要依托中心

城区 、 中心地带大型的商场和超市建

设的模式 ，主要面向各大型居民社区 ，

让群众在家门口就能购买到便宜的蔬菜

及农副产品。
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民生何在 ？ 民生就

在老百姓的菜篮子里 ，

就在老百姓的餐桌上 。

菜篮子工程 ，作为市民

生活的重要组成部分 ，

不仅关乎百姓餐桌 ，而

且 与 菜 农 的 生 活 息 息

相关 。 近年 ，为满足人

民 群 众 日 益 增 长 的 物

质 文 化 生 活 水 平 的 需

要 ，市 委 、市 政 府 高 度

重视菜篮子工程建设 ，

并 把 平 价 超 市 当 成 一

件大事来抓 。 市委书记

郭 瑞 民 多 次 深 入 我 市

农贸市场调查研究 ，并

提出 ：“从长远来看 ，发

展 社 区 型 平 价 便 民 超

市是大趋势 。 大力发展

社区型平价便民超市 ，

加 快 中 心 城 区 农 贸 市

场改造升级 ，对于改善

城市环境 ，推动文明城

市 建 设 ； 规 范 市 场 秩

序 ， 构 筑 食 品 安 全 体

系 ； 提 升 城 市 商 业 水

平 ，提高人民生活质量

具 有 十 分 重 要 的 现 实

意义 。 ”

稳定了百姓“菜篮” 丰富了市民餐桌

� � � � 1

月

24

日上午

10

时，记者在北京南

路豫丰蔬菜平价超市看到，超市内宽敞明

亮，蔬菜、鲜肉、调料等日常生活用品摆放

在开放式货架上，真是应有尽有。 因蔬菜

新鲜且价格低廉，前来选购的市民络绎不

绝。 经理胡修军欣喜地说：“市委、市政府

可真重视菜篮子工程啊

!

自今年

1

月以

来， 市委书记郭瑞民两次到我们超市调

研，询问平价蔬菜超市的运营状况，了解

群众的所需所盼。 ”

随着我市中心城区十余家平价蔬菜

商店的运营，如今，市民可以随时买到直

接从菜地运来的新鲜蔬菜， 而且价格低

廉，很多市民说，平价超市，就是咱老百姓

的超市。

平价超市的兴起，在我市市民中引起

强烈反响。那么，市委、市政府为什么这么

重视这项菜篮子工程呢？记者走访了有关

部门。

据市物价局一负责人介绍，随着我市

流通新业态的快速发展，城市居民生活水

平的不断提高，相当一批农贸市场已不能

适应城市现代化建设、全面建设小康社会

的要求。中心城区部分市场服务功能不配

套，经营环境脏乱问题较为突出，营销方

式较粗放，商品质量、食品卫生问题时有

发生。

记者从市场发展服务中心了解到，我

市中心城区的农贸市场大多建于二十世

纪八九十年代，由于当时没有将农贸市场

列入城市总体规划，一些“马路市场”便在

居民区里自发形成。 这不仅影响了交通，

还损害了城市形象。部分农贸市场设施陈

旧、环境脏乱、管理滞后、隐患加剧等问题

相当突出。 作为社会公益性的商业设施，

农贸市场因其收费低、回报周期长、管理

成本高等原因，开办单位没有能力一次

性投入太多资金进行升级改造 ， 致使

农贸市场管理成为全国性的老大难问

题 。 因此 ，要改善城市综合环境 ，就必

须改善农贸市场环境 ，而建设城市社区

平价超市，则成为现代城市发展的大势所

趋。

据豫丰蔬菜平价超市经理胡修军介

绍，由于蔬菜价格均比农贸市场一斤便宜

20%

左右， 自去年

12

月

18

日开业以来，

平均每天客流量达到

1000

人， 日供应各

种蔬菜

8

吨，日营业额达

2

万元，不仅附

近居民纷纷前来，一些相对较远的住户也

每天骑车前来买菜，无论是客流量，还是

营业额都比预想的高很多。

平价超市：紧贴民情民意

2014年我市将新增 50家平价商店

【

核心提示

】

本报记者 马依钒

“平价超市惠万家”系列报道（上）


